

## Con promesa de 12 millones de vacunas reaparece López Obrador en redes sociales

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador reapareció con un videomensaje en su quinto día de cuarentena. PÁG. 8

# AMLO reaparece en redes sociales y promete 12 millones de vacunas

**Emergencia sanitaria.** En videomensaje asegura que ya pasó la etapa crítica de su contagio, pero seguirá en reposo; CdMx y Edomex mantienen el rojo, aunque relajan las medidas para comercios no esenciales

PEDRO DOMÍNGUEZ  
Y LEONARDO LUGO  
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador reapareció con un videomensaje en su quinto día de cuarentena, donde anunció que en marzo el país tendrá 12 millones de vacunas para proteger a los mexicanos de la pandemia, conforme al plan nacional de inmunización.

Desde Palacio Nacional también aseguró que ya superó la etapa crítica de la enfermedad causada por el covid-19 y agradeció las muestras de afecto.

“Les agradezco mucho por la manera que expresaron su preocupación por mi enfermedad. Todavía tengo covid; los médicos me dicen que está pasando la etapa crítica. Me presento para que no haya rumores. Estoy bien, aunque todavía tengo que guardar reposo. Ahora me acicalé, pero estos días no he estado así. Eso sí, he estado trabajando”, comentó.

El Presidente no descartó que para marzo se aplique la primera dosis a todos los adultos mayores con el fin de reducir hasta en 80 por ciento la mortalidad por el coronavirus.

“Están por terminarse los estudios de CanSino, el laboratorio de China. Hablé con el embajador de China y hay también mucha disposición de ayudarnos, de modo que vamos a tener para febrero 6 millones de dosis y en marzo vamos, sin ningún proble-

ma, a contar con el doble, con 12 millones”, insistió.

Detalló que en estos días de aislamiento habló con el presidente de Rusia, Vladimir Putin, para asegurar 870 mil dosis de la vacuna *Sputnik V*, y se comprometió la entrega de 870 mil dosis de AstraZeneca, provenientes de la India, y un millón 500 mil de Pfizer, además de que con el mecanismo Covax de la ONU se espera la llegada de un millón 800 mil dosis.

### Más reaberturas

Ciudad de México y Estado de México continúan con su plan de reapertura económica, aunque ambas entidades mantienen el semáforo rojo para la próxima semana.

Los comercios no esenciales en la capital, a excepción de los centros comerciales, podrán operar al aire libre hasta las 17 horas de martes a domingo, explicó el director de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark.

“La evidencia científica ha demostrado que al aire libre el riesgo de contagio es mucho menor debido a que permite la dispersión de aerosoles y gotas que contienen el virus que causan el covid-19. Por eso el Comité de Monitoreo Epidemiológico ha decidido priorizar actividades que se lleven a cabo en espacios abiertos”, explicó.

Las nuevas disposiciones se aplicarán luego de que Ciudad de

México acumuló ocho días consecutivos sin incremento en las hospitalizaciones; sin embargo, en esta reapertura no se contemplan los centros comerciales, que deberán esperar hasta el 8 de febrero, al ser espacios cerrados.

En la capital se registra “por primera vez una mejoría con menos ingresos que en la semana previa, dos semanas consecutivas, esto es una buena noticia y refleja también la capacidad del semáforo rojo para estabilizar la tendencia creciente que llevaba ocho semanas”, mencionó Clark.

En el Estado de México, el gobernador Alfredo del Mazo dio luz verde a los restaurantes para abrir al público con un aforo máximo de 30 por ciento al interior y 40 por ciento al exterior hasta las 20 horas de lunes a viernes.

Mientras que “los centros comerciales y tiendas departamentales, así como el comercio al por mayor y al por menor” operarán cinco días a la semana hasta las 21 horas con 20 por ciento de aforo.

### Hallan variantes

Al anunciar que las medidas para contener el SARS-Cov-2 se extenderán dos semanas más, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, confirmó que en ese estado detectaron cuatro casos de la variante sudafricana o brasileña del virus.

Precisó que ya notificaron al Instituto de Diagnóstico y Referencia

Epidemiológicos para que realice un análisis más profundo.

En Nuevo León, el secretario de Salud, Manuel de la O, presentó a alcaldes el posible esquema de vacunación, que en principio solo contempla a 3 millones 854 mil 125 personas.

Las dosis se distribuirían en 764 mil 980 para adultos mayores; 39 mil 663 para el personal de salud pública; 26 mil 224 para personal de salud privada y 3 millones 23 mil 258 para la población general. ■

**Con información de:** Monserrat Mata y Orlando Maldonado



## En Jalisco fueron detectados 4 casos con las cepas de Brasil y Sudáfrica

ASÍ LO DIJO

“Me presento con ustedes para que no haya rumores, malos entendidos; estoy bien, aunque todavía tengo que guardar reposo, ahora me acicalé para comunicarme”

**Andrés M. López Obrador**  
Presidente de la República



### Manejo de pandemia en el mundo

El Instituto Lowy, de Australia, dio a conocer un ranking sobre la forma en que los países han enfrentado la emergencia; Nueva Zelanda se ubica en el primer sitio y México en el penúltimo



#### Primeros lugares



#### Últimos lugares



• FUENTE: Instituto Lowy y Universidad Johns Hopkins • INFORMACIÓN: Lenina Ramos • GRÁFICO: Moisés Butze

